

Nachruf

Die Fachrichtung Geschichte, die Philosophische Fakultät
und die Universität des Saarlandes trauern um

Herrn Univ.-Professor Dr.

Kurt-Ulrich Jäschke

*6 März 1938 †19. Januar 2024

Kurt-Ulrich Jäschke, geboren in Danzig-Langfuhr, studierte Anglistik, Geschichte und evangelische Theologie an den Universitäten Münster und Bonn, wo er 1964 bei Prof. Dr. Helmut Beumann mit der Arbeit „Studien zu Quellen und Geschichte des Osnabrücker Zehntstreits unter Heinrich IV.“ promoviert wurde. Anschließend wirkte er als Assistent am Institut für Mittelalterliche Geschichte der Philipps-Universität Marburg und habilitierte dort 1969 über „Die älteste Halberstädter Bischofschronik“. 1975 folgte die Berufung auf die Professur für Geschichte des späten Mittelalters am Historischen Institut der Universität des Saarlandes, die er bis 2003 innehatte. Von 1976-1978 und 1996 war er Geschäftsführender Professor des Historischen Instituts und von 1990 bis 1994 Prodekan des damaligen Fachbereichs „Grundlagen- und Geschichtswissenschaften“. Bis 2016 leitete er die Arbeitsstelle der Regesta Imperii zu Heinrich VII. (Akademie der Wissenschaften und der Literatur Mainz / Deutsche Regestenkommission) der UdS und war von 2000 bis 2005 Vorsitzender der Kommission für saarländische Landesgeschichte.

Er erforschte die Geschichte Europas im Spätmittelalter und bettete die Geschichte des Reiches in diese ein, setzte wichtige Impulse bei der Erforschung des Herrscherhauses der Luxemburger und beschäftigte sich intensiv mit dem politischen und kulturellen Wirken von Frauen.

Kurt Ulrich Jäschke hat das Historische Institut mit seiner engagierten Tätigkeit in Forschung, Lehre und Verwaltung geprägt und zum Profil der Saarbrücker Geschichte und deren europäischer Ausrichtung maßgeblich beigetragen. Die Fachrichtung Geschichte, die Philosophische Fakultät und die Universität des Saarlandes gedenken seiner mit großer Dankbarkeit.

Der Universitätspräsident

Univ.-Prof. Dr. Manfred Schmitt

Die Dekanin

der Philosophischen Fakultät

Univ.-Prof. Dr. Stefanie Haberzettl

Das Kollegium der Fachrichtung Geschichte